

**REPUBLICA DE CHILE
PROVINCIA DE TALCA
I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL**

**ACTA SESION ORDINARIA
CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL N° 26**

En San Rafael, a 04 de Julio de 2012, siendo las 15:00 hrs., se da inicio a la Sesión Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia del Sr. Alcalde, don **PATRICIO POBLETE YAÑEZ** y la asistencia de los siguientes concejales:

**SR. ROBERTO CORTES ARAVENA
SRA. CLAUDIA DIAZ BRAVO
SR. ALFREDO SCHORR CONCHA
SR. NOLBERTO DIAZ MORALES
SR. CARLOS ZURITA LINEROS
SRA. SONIA ALCAINO CORVALAN**

TABLA DE LA SESION

1. Sanción acta anterior
2. Correspondencia Concejo
3. Acuerdos
- 3.1 Aporte municipal al programa Chile Crece Contigo (\$700.000)
4. Cuenta Sr. Alcalde
5. Incidentes

Sr. Alcalde da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de Dios se abre la sesión”.

DESARROLLO

1. SANCION ACTA ANTERIOR

No hay actas a sancionar.

2. CORRESPONDENCIA CONCEJO

No hay correspondencia.

3. ACUERDOS

3.1 APORTE MUNICIPAL AL PROGRAMA CHILE CRECE CONTIGO (\$700.000)

Sr. Alcalde propone aprobar un aporte municipal al Programa Chile Crece contigo por \$ 700.000

C. Alfredo Schorr: Aquí dice que estas dificultades se presentan por un problema del Depto. de Finanzas y dice "...estos presentan dificultades y no se han podido efectuar el cierre financiero debido a que el Depto. de Finanzas no alcanzó a pagar todas las facturas dentro de los plazos estipulados por convenio al 31 de mayo de 2012 como fecha límite para cancelar facturas" y dice que en el Proyecto al Fondo de Intervención del Desarrollo Infantil en donde se compraron algunas estufas el 26 de abril por \$ 46.000, adquisición de alimentos para realizar un taller de la sicóloga con fecha 15 de febrero de 2012 por \$ 20.000. Yo no sé si hay alguien que a Ud. le está atornillando al otro lado y quiere que llegue aquí y yo tenga la obligación de decir esto, entonces esto no puede ser porque, por último, por \$20.000 toma ahí está y paga la factura y no andes pelando por \$ 20.000 y aquí lo que me llama la atención de este informe que leí completo y que lo encontré muy bueno, es que no fueron canceladas dentro de la fecha estipulada, situación que atinge directamente al Depto. de Finanzas, entonces al Depto. de Finanzas Ud. va a tener que revisar porque ahí hay un problema; yo no sé si será la Sra. Belkys porque ella es la jefa y de ahí para abajo los funcionarios son eficientes o no son eficientes, porque aquí lo dice muchas veces que atinge directamente al Depto. de Finanzas, y eso no puede pasar. Aquí también dice de Juegos Infantiles para niños de 0 a 4 años que por este proyecto ingresaron a la municipalidad \$ 2.000.000 y con eso se adquirieron resbalines, toboganes, casa de muñecas y un gimnasio infantil para desarrollar habilidades sicomotoras, estos fueron implementados en la sala de estimulación de la comuna, lo cual ha constituido que nuestra sala sea reconocida como una de las mayores implementaciones a nivel de la región. Yo creo que este joven, Alfonso Martínez, está trabajando muy bien y tengo la mejor impresión de él, se maneja muy bien y conoce su tema, pero para que esto funcione bien las máquinas tienen que funcionar todas y aquí hay una máquina que es muy importante y que en este caso él lo dice, nosotros lo inventé yo, que hay un problema en el Depto. de Finanzas, entonces yo le pido que revise cual es el tema ahí de qué es lo que está fallando o hay alguien que está atornillando para el otro lado.

Sr. Alcalde: Si gusta llamo a la Sra. Belkys.

C. Claudia Díaz: Yo también tengo una consulta porque hay un pago pendiente de dos funcionarios que fueron traídos por Ud. y despedidos por Ud., lo cual tendría que haber estado cancelado el 30 de junio y no se les pagó. Los funcionarios eran el Sr. Cañete y Valdés, Contralor Interno y Dideco, y no es menor la cantidad.

C. Alfredo Schorr: Sra. Belkys, aquí hay un tema donde sale nombrado su departamento en el aporte municipal al programa Chile Crece Contigo,

entonces ¿cuál es el problema que hay ahí?, si alguien está fallando o alguien está atornillando para otro lado o quiere que al alcalde le vaya mal, o quiere que las cosas no se hagan para que lleguen aquí y nosotros reclamemos. ¿Ud. leyó esta carta?

Jefe Finanzas: Don Patricio me la mostró. Son los programas externos que tenemos donde se exigen que al 30 de mayo tiene que estar ejecutado el proyecto, eso quiere decir que todavía están comprometidas las platas porque o si no hay que devolver las platas. Las platas están comprometidas, se compraron las cosas pero las facturas no llegan inmediatamente, por ejemplo hay una de las facturas que llegó a mediados de mayo, después se certifican; las ordenes de compra para nosotros para todos los efectos tienen un plazo legalmente para pagar, además yo le expliqué a don Patricio que yo he estado un poco corta con la gente porque Patricia viene llegando, hay otra con licencia, entonces se me han juntado varias cosas y nos atrasamos en el pago, pero se pagaron con fecha entre el 04 y 07 de junio en donde están pagadas las dos más grandes y la de \$ 20.000 todavía no llega la factura a finanzas y es de febrero.

C. Alfredo Schorr: ¿Y dónde compraron aquí?

Jefe Finanzas: Se compró donde la Sra. Carmen Venegas y todavía no manda la factura.

C. Alfredo Schorr: Justamente por eso pedí que Ud. viniera para que nos explique cual es su posición, porque este papel y me gustaría que Ud. lo hablara con Alfonso y responderle por escrito porque en el fondo a mi me quedaba la duda pero con lo que me dice me queda muy claro y es así porque a Ud. yo siempre le he creído.

Jefe Finanzas: Aparte de eso Alfonso también lleva 2 programas más e incluso son distintos supervisores, entonces en otro programa nos pasó lo mismo, también pagamos una factura los primeros días de junio y esa supervisora pasó la factura y la recibió conforme, porque eso también depende del criterio que tenga el fiscalizador del programa. Entonces la plata estaba comprometida al 30 y pasó que se pagó la factura el 4 o 7 de junio, nos pasamos del 30 y esa fiscalizadora de ese otro programa dejó pasar la factura. Alfonso me nombró los fiscalizadores pero yo no los conozco.

C. Alfredo Schorr: Me gustaría saber quien es.

Jefe Finanzas: Después le doy el nombre.

C. Alfredo Schorr: Porque quiere decir que esa persona no está haciendo bien la pega. Cada uno cumple una función en este municipio y eso hay que tenerlo muy claro, nosotros somos fiscalizadores y tratamos de aportar pero Ud. alcalde tiene que dirigir todos los departamentos y si hay un departamento que le pasa esto y hay alguien que no sabe o que no está haciendo bien su pega tiene que removerlo.

C. Nolberto Díaz: Una vez más la Sra. Belkys le dijo al Sr. Alcalde y no lo explicó.

C. Alfredo Schorr: Me podría haber dicho alcalde.

C. Nolberto Díaz: Lo que pasa Sra. Belkys es que el tema Ud. ya lo había hablado con el alcalde, entonces el alcalde por que no dice que había hablado con la Sra. Belkys y pasa tal cosa.

Jefe Finanzas: El alcalde me llamó en la mañana a la oficina para mostrarme el documento. Yo busqué la información porque Alfonso conversó conmigo la

semana pasada y le dije que no era partidaria ni tenía el mismo criterio que el fiscalizador, se pelean las platas primero, por lo tanto para mi era pelear las platas en Talca y hablar con el fiscalizador y decirle que había un problema administrativo pero no fue de mala intención.

C. Alfredo Schorr: ¿Qué le dije yo a Ud. cuando estuve ayer en la mañana?, que aquí no se puede hacer nada si el alcalde primero no habla con la Sra. Belkys si se puede financiar un proyecto, entonces no comprometerse.

C. Carlos Zurita: Yo tuve un tema con la funcionaria que está reemplazando a María Eugenia en Social, doña Paulina Poblete. Yo le pedí cuánto salían los zapatos que se compraban para los niños de las escuelas, porque me pidieron un par de zapatos y llamé a esta funcionaria porque no estaba el DIDECO, ni la asistente social ni nadie y esta señorita me pregunta par qué quiere esta información; esa funcionaria la contrató don Patricio y ¿Ud. nunca le ha dicho que no le de la información a los concejales?, porque ella me lo manifestó y según ella después fue al Depto. Adm. y Finanzas y me dice que en finanzas no le dieron la información porque lo subieron al portal, pero yo quería una información para dársela a un vecino y no me lo quiso dar porque por lo menos era un secreto de estado, le echó la culpa al jefe, a don Patricio y a Ud., entonces yo digo que cómo es posible que un funcionario no fluya la información, entorpecer a la municipalidad y al alcalde; si el alcalde no me recibe una llamada no llamo para temas personales y el alcalde no me recibe la llamada porque no tiene un cerebro que le recuerde las cosas al alcalde; entonces lo que yo tenía que decirle, que son cosas de la municipalidad, si no me da la llamada el alcalde llegamos al concejo y el alcalde no tiene idea porque Ud. no se nutre de la información que es valiosa. Yo lo cuento para resolver estos temas de la municipalidad.

C. Claudia Díaz: Otra consulta Sra. Belkys. Hasta el 30 de junio había plazo para pagar las platas a los funcionarios que habían sido despedidos, el Sr. Cañete y el Sr. Valdés, que trajo el alcalde y los despidió después. ¿Se le adeuda dinero?

Jefe Finanzas: Esas son platas del incremento previsional. Los abogados vieron el tema porque hay un respaldo de los tribunales y la verdad es que como ellos no están activos yo no estoy completamente segura si tienen derecho, entonces le mandé un documento a la control y estoy pidiendo el informe.

C. Alfredo Schorr: Pero yo los encuentro bien llorones a ellos porque podrían llamar directamente a la Sra. Belkys.

C. Claudia Díaz: No fueron ellos los que me dijeron.

Jefe Finanzas: Me llamó uno de ellos y yo le dije eso.

C. Claudia Díaz: Creo que unas lucas más o menos a todos les hacen falta, pero era una consulta porque yo se que a ellos no se les había cancelado y era para consultarlo nada más.

Jefe Finanzas: ES que antes de pagar tengo que asegurarme.

C. Alfredo Schorr: Esa era la consulta pero ahora me quedó claro.

Jefe Finanzas: Yo quiero acotar que todos los programas tienen sus encargados y yo tengo otros ejemplos de otros programas en donde las personas están pendientes de los plazos que tienen y soy bien franca, en ese documento Alfonso Martínez culpa 100% a finanzas y la culpa es compartida porque él está a cargo del programa y yo a cargo de las platas y él podía haber

dicho que falta algo porque nosotros constantemente nosotros le pasamos.

C. Alfredo Schorr: Esa es mi consulta de por qué nos llega a nosotros esto porque él podría haberse entendido perfectamente con Ud.

Jefe Finanzas: Yo me refiero a que 100% la culpa no la tiene finanzas porque la responsabilidad es compartida y pienso que él exagero un poco ahí.

C. Sonia Alcaíno: Para apoyar a la Sra. Belkys , yo antes de ser concejal tenía derecho a postular a proyectos porque mi ficha era muy baja y concuerdo con ella en que yo compraba las cosas, cuando me salía algún proyecto, y las compraba a Santiago y las facturas me llegaban uno o dos meses después.

Sr. Alcalde: Llamo a aprobar los \$ 700.000.

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad el aporte al Programa Chile Crece Contigo..

4.- CUENTA SR. ALCALDE

Sr. Alcalde: En relación a la ayuda de NOEMÍ y la Gobernación, hemos estado trabajando en eso, sobre todo en la parte social. Los artículos son nylon con 60 cortes que significan 5 rollos y por ficha EFU se atendieron 72 personas; llegaron 15 cajas de alimentos las que ya se entregaron; 30 colchones y se entregaron a través de EFU 30; frazadas 70 y por EFU se entregaron 81; 5 sacos de carbón, 25 bolsas y se entregaron 21; 20 planchas de zinc las que se entregaron. En el talonario de entrega por emergencia se hacen entrega de 74 entregas, 16 alimentos, 16 colchones, 44 frazadas, 17 de carbón, 11 zinc. La entrega con talonarios lleva todo esto controlado El total de entregas son nylon 117 cortes, alimentos 35 cajas, 30 colchones, 70 frazadas, 21 carbón y 20 zinc y quedan por entregar 4 bolsas de carbón. La geomembrana llegaron 20 y se han entregado 10 con EFU y entregado con talonario social 0 y total de entrega 10 y por entregar quedan 10.

Se ha estado ayudando en terreno.

C. Claudia Díaz: Me consta que salen bastante a terreno el Dideco.

DIDECO: Básicamente estos son los aportes que nos hace la NOEMÍ y lo hemos estado distribuyendo en la medida de la emergencia a la comunidad, por eso lo que está rindiendo el Sr. Alcalde es básicamente que se ha dado respuesta a todo lo que nos llega, porque nosotros no podemos mantener en bodega artículos que son para emergencia, sería contra productivo y lo único que queda es unas pocas geomembranas que estamos identificando a quienes realmente entregarlas porque son demasiadas personas las que necesitan la ayuda.

C. Claudia Díaz: Pero cuidado, yo se lo comenté al alcalde, que lo que llegue de la NOEMÍ, la gente si Ud. la va a visitar la gente dice que le llevaron un pedazo de nylon y y tuvieron que llenar fichas; entonces hay que darles a conocer que esto es de la NOEMÍ porque le dicen a la gente que eso se lo manó el alcalde; yo sé que van de parte suya pero que se sepa que la ficha EFU es de la NOEMÍ y eso es lo que hay que llenar, porque la gente a veces se siente pasada a llevar.

C. Alfredo Schorr: Diga que es de parte del municipio.

C. Nolberto Díaz: A mí me gusta lo que están haciendo pero tiene que ir uno, no puede salir Ud. y la asistente social y no queda nadie aquí, porque la gente da rebote, entonces Ud. como jefe mande a la niña y Ud. se queda aquí para solucionar los problemas que están aquí.

C. Carlos Zurita: Es contra productivo ir 3 o 4 personas del municipio a entregar un pedazo de nylon, eso lo encuentro un chiste y fuera de eso pienso que nosotros tenemos que exigirle a estas autoridades del gobierno porque para mí es una vergüenza que manden 5 sacos de carbón a una comuna de extrema pobreza, entonces la ayuda social del gobierno, en ese tema, es ineficiente e insuficiente para la comunidad. Exijamos más ayuda a la NOEMÍ porque es mucha más la necesidad que tenemos.

DIDECO: Con respecto a los aportes que hace la NOEMÍ son de un período determinado, del 28 a la fecha. Ahora, por qué están todas las EFU entregadas, porque con la EFU que es el instrumento que se devuelve a la NOEMÍ, posteriormente me vuelven a mandar más elementos, porque el gobierno, obviamente, no va a mandar 5 sacos de carbón en total. De la NOEMÍ nos van a venir a fiscalizar para ver que las geomembranas estén entregadas en las casas, en las mediaguas. Cuando nosotros salimos es a entregar distintas cosas y no solo un corte de nylon porque eso sería ridículo.

C. Nolberto Díaz: Cuando llegue de nuevo de la NOEMÍ Ud. tiene que decir que viene la ayuda del municipio y no del alcalde.

C. Alfredo Schorr: ¿Como están de materiales por si este fin de semana hay alguna emergencia?

DIDECO: En base al presupuesto que tenemos hemos tratado de mantener el stock que tenemos de bodega y entregando las cosas que llegan de la NOEMÍ. Fundamentalmente son frazadas, colchones y nylon.

C. Alfredo Schorr: Eso tiene que funcionar en forma expedita.

C. Claudia Díaz: Yo estuve en Pangué Abajo y una señora, voy a traer el nombre, dijo que de la municipalidad habían ido a dejarle colchonetas y frazadas pero ella ni siquiera había venido a pedir. Entonces hay que tener cuidado.

DIDECO: Si me dice el nombre tengo claro quien fue.

C. Roberto Cortés: ¿Ud. tiene a cargo el tema de la Ficha De Protección Social?

DIDECO: Está en la unidad.

C. Roberto Cortés: Le sugiero que haga una revisión o auditoría, porque Ud. sabe lo que pasó en Molina. Se lo digo porque en la postulación que se haga las personas están autorizando a verificar sueldos y fichas y no vayamos a tener el mismo problema nosotros.

C. Nolberto Díaz: Y vea de atrás porque ahí va a ver algo.

C. Roberto Cortés: Lo que le pasó a la alcaldesa de Molina es que con el puntaje de la Ficha De Protección Social salió con el subsidio.

C. Alfredo Schorr: Pero como puede postular con una Ficha De Protección Social ganando tres millones y medio.

C. Roberto Cortés: Yo no estoy diciendo que aquí pueda pasar lo mismo, pero revisemos.

C. Claudia Díaz: No nos olvidemos que aquí tuvimos un tema de la persona

que subió al sistema cuando no era terremoteada y que vivía en Pangué Abajo y nunca fue, la niña Salvo. Entonces han pasado varias irregularidades.

C. Carlos Zurita: Yo no estoy conforme de cómo se están haciendo las fichas, ni la focalización porque por ejemplo a una persona de extrema pobreza postula a la Ficha De Protección Social y ahora hay un programa para la clase media, entonces tiene que hacer una serie de cosas para que a esa persona le de 8.000 o 6.000 puntos, entonces de que clase media estamos hablando; entonces yo dijo que se dejen de 15.000, porque si tú ganas \$100.000 y tienes una casita da de 14.000 para arriba, entonces como le vamos a permitir a una persona de clase media si no tiene nada.

C. Claudia Díaz: También llama la atención y me parece bien lo que dice Roberto; aquí tuvimos varios casos que yo expuse en este concejo, que era de la Sra. Marta, quien tiene una jubilación de \$ 70.000 por pensión asistencial de invalidez y por eso tiene más de 11.000 puntos y no la podíamos postular aunque ya felizmente van a comenzar a construir las viviendas del grupo habitacional de la Independencia y ahí pudo entrar pero tuvo que verlo y darle mucha vuelta al tema; entonces como es posible que una persona que gane \$500.000 tenga una ficha de menos de 5.000 puntos. Yo no sé como se toma o como se mide.

C. Sonia Alcaíno: Y yo pienso que la Marta no es capacitada mental y físicamente como otra persona y no debería tener ese puntaje.

5.- INCIDENTES

C. Alfredo Schorr:

- Me gustaría que don Sergio Vera, en todas las casas nuevas de Alto Pangué, en la calle Bdo. O`Higgins, les podría dar la línea de la calle para que no tengamos estos problemas que tenemos en San Rafael que la gente corre sus sitios; entonces cuando la gente vaya a poner su cerco ellos sepan hasta donde llega la calle.
- En la Villa El Esfuerzo, a la salida donde terminan las casas está la bajada, hicieron un trabajo por el frente y dejaron un barrial muy grande porque le echaron un material barroso y cuando llueve mucho varios autos han estado por irse a la cuneta y está muy peligroso. Yo hablé con don Sergio y quedó de ir a verlo pero lamentablemente no se ha solucionado el problema. Entonces habría que mandar la máquina, sacar el barro primero y después rpiar pero con un rpio delgado y que la máquina le pegue una apretada.

C. Nolberto Díaz:

- Un poco más acá de donde yo vivo hay una empresa que está sacando rpio, la empresa INDEMAX.

Sr. Alcalde: Ya terminaron.

C. Nolberto Díaz: Yo sé que esa gente pagó poquita plata, pero cuando Uds. mandaban a pedir ripio ¿les facilitaban el ripio?

Sr. Alcalde: Facilitaban ripio cuando se necesitaba.

C. Nolberto Díaz: Yo creo que con 2 camionadas en la vuelta se rellena, o si no, porque ahora un vehículo chico se cae de punta.

C. Alfredo Schorr: Al comunicarse con la salida de Pangué Abajo. Pero que sea ripio y arriba como un maicillo quedaría bueno.

- También lo pidió don Alfredo de unas camionadas para unas 5 o 6 casas, de piedra molida porque la gente está inundada en la Villa El Esfuerzo.

C. Sonia Alcaíno:

- Bajo el paso nivel hay unos hoyos que están muy peligrosos, sobre todo ahora cuando llueve no se ven, entonces echar un poco de material.

Sr. Alcalde: Se ha puesto material per cuando llueve se sale.

C. Alfredo Schorr: ¿Por qué no manda que abran el hoyo y lo tapen con cemento?

C. Roberto Cortés: Pedirle a la empresa de la plaza un poco de material porque ellos siempre están haciendo mezclas y no les cuesta nada.

C. Carlos Zurita:

- La inscripción de las acciones de agua de San Rafael que todavía pertenecen a la municipalidad de Pelarco. Que no se le olvide.
- Los documentos de la inscripción de ese terreno de la Villa El Esfuerzo que la municipalidad compró a don Sebastián Nilo, que también lo he pedido y les he dado harto plazo, como 6 o 7 meses.

Sr. Alcalde: Vamos a hablar con el abogado.

C. Claudia Díaz:

- En la correspondencia venía del sector El Milagro un tema de las fosas por algo que habían hablado con Ud. por la instalación de máquinas por la plaza interactiva.

Sr. Alcalde: También se está trabajando en eso porque hay un proyecto para allá.

C. Alfredo Schorr: Eso lo pedí yo para todos los sectores.

Sr. Alcalde: ES para varios sectores el proyecto y está El Milagro que se lo presentamos a Uds.

- El camino de El Milagro está intransitable ni en vehículo, ni a pie ni en bicicleta porque está muy malo. Yo supe que Sonia estaba haciendo todo el contacto con este señor pero afuera de la escuela está lleno de agua y los niños salen y caen ahí, entonces yo hablé con don Sergio Vera.

Sr. Alcalde: Anduvieron viendo allá.

C. Roberto Cortés:

- Tuvimos la visita de los habitantes de la población nueva que se hizo y que tienen el problema del cierre de los cerco. ¿Qué solución se les va a dar a ellos?

Sr. Alcalde: Vamos a ver para dejar tranquilo a los vecinos y ver toda la parte y cumplir la parte legal de buscar a todas las personas que estén corridos para poder trabajar.

C. Roberto Cortés: No estoy de acuerdo con Ud. alcalde. Lo que Ud. tiene que decir es que mientras no haya un proyecto se les va a dejar tranquilos y una vez que esté el proyecto ellos tendrán que sacar su lado.

Sr. Alcalde: Eso fue lo que se les dijo.

C. Roberto Cortés: Es que eso tiene que presentarlo a carabineros para que los vecinos queden tranquilos.

Sr. Alcalde: Lo que dijimos es que se va a presentar un proyecto de áreas verdes y presentándose ese proyecto ahí tendrían ellos que correrse.

C. Roberto Cortés: Es que ellos lo quieren por escrito.

C. Carlos Zurita: Yo por lo que entendía que por el momento vamos a dejar tranquilo a los vecinos mientras no se haga un proyecto.

C. Nolberto Díaz: Entonces van a tener que salir proyectos por todos lados.

- Como están arreglando la calle frente al consultorio le sugiero, para que lo vea con Tránsito, que deje un solo sentido de la calle porque es más peligroso que doblen en doble vía y es mejor que salgan y acá ponerle No Doblar.

Sr. Alcalde: También en esa calle hay mucho vehículo que se estaciona ahí y no da para los dos lados.

C. Roberto Cortés: Por mientras que se pavimente.

Próxima sesión de Concejo Municipal: 25 de Julio de 2012.

Finaliza la sesión a las 17:00 hrs.-

PATRICIO POBLETE YAÑEZ
PRESIDENTE

FLOR VILLANUEVA MONTIEL
SECRETARIO MUNICIPAL